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全民健身上升國家戰略 體育產業規模將超5萬億元

國務院：大力推廣校園足球
國家發改委有關負責人表示，當前中

國經濟社會發展環境面臨新形勢和
新挑戰，擴大內需、促進消費已成為推動
經濟增長的主要力點，要求體育產業在
穩增長、促改革、調結構、惠民生方面發
揮更大作用。

放寬賽事轉播權限制
意見強調要促進群眾體育與競技體育全

面發展，將發展體育產業和體育消費的重
心更多放在促進全民健身上來。國家體育
總局局長劉鵬說，中國已經進入中高收入
國家行列，人民群眾消費需求正從溫飽向
更高生活品質轉變，健康投資的觀念日益
深入人心，體育健身逐步升溫。健身休閒
作為人民群眾日常生活的重要組成部分，
市場潛力有待進一步挖掘。

據不完全統計，截至2010年底，中國人
均體育場地面積約1.2平方米，遠低於
日、韓等周邊國家平均水平。根據文件，
到2025年，中國人均體育場地面積達到2
平方米，經常參加體育鍛煉的人數達到5
億人，體育公共服務基本覆蓋全民。
國家體育總局體育經濟司司長劉扶民

說，2012年中國體育產業總規模約為9500
億元，市場空間非常巨大。
文件強調，把體育產業作為綠色產業、

朝陽產業培育扶持，破除行業壁壘、掃清
政策障礙，形成有利於體育產業快速發展
的政策體系。
文件明確，全面清理不利於體育產業發展

的有關規定，取消不合理的行政審批事項，
凡是法律法規沒有明令禁入的領域，都要向
社會開放。包括取消商業性和群眾性體育賽

事活動審批，放寬賽事轉播權限制等。

健身經費納財政預算
《意見》提出抓好潛力產業，以足球、籃

球、排球三大球為切入點，加快發展普及性
廣、關注度高、市場空間大的集體項目，推
動產業向縱深發展。對發展相對滯後的足球
項目制定中長期發展規劃和場地設施建設規
劃，大力推廣校園足球和社會足球。
《意見》提出，要大力吸引社會資本進入

體育產業、鼓勵境外資本投資體育產業；各
級政府要將全民健身經費納入財政預算，並
保持與國民經濟增長相適應。同時，《意
見》在完善稅費價格政策、完善規劃佈局與
土地政策、完善人才培養和就業政策、完善
無形資產開發保護和創新驅動政策以及優化
市場環境等方面作出安排。

香港文匯報訊 據新華社及中新社報道，國務院昨日正式公佈《關於加快發展體育產業促進體育消費的若

干意見》。意見提出將全民健身上升為國家戰略。到2025年，中國體育產業總規模將超過5萬億元，成為

推動經濟社會持續發展的重要力量。《意見》強調，對發展相對滯後的足球項目要制定中長期發展規劃和場

地設施建設規劃，大力推廣校園足球和社會足球。

珠海航展下月舉行 首設兵器館

京港高速全線
將設電動車充電樁

香港文匯報訊（記者 歐曉紅 郭若溪 深圳
報道）第十屆中國國際航空航天博覽會將於
11月11日至16日在珠海舉行。記者從日前舉
辦的航展推介會上獲悉，本屆航展參展規模顯
著提升，展館數量達到8個，室內展覽淨面積
超過35000平方米，同比增加7000平方米，
參展飛機數量超120架，國內外參展商近700
家，其中境外展商比例達45%。香港航空協會
將首次亮相航展，側重航空服務領域。

香港航空協會首亮相
航空服務領域據珠海航展有限公司董事長周

樂偉介紹，隨中國航展的國際影響力日益擴

大，世界航空航天行業領先企業參展積極性高
漲。以韓國航空工業協會、香港航空協會等為
代表的一批「新面孔」將首次亮相，側重航空
服務領域。英國國家展團、加拿大國家展團也
重返中國航展。
作為中國展示國防和裝備實力的重要窗口，

本屆航展首次增設由中國兵器工業集團和中國兵
器裝備集團大規模參展的兵器館，防務裝備比例
大幅提高。中國兵器工業集團將重點展示國際一
流防務集團和國家重型裝備、特種化工、光電信
息重要產業基地的全面實力，中國兵器裝備集團
則攜反導武器、機動壓制武器、輕武器、反恐裝
備等多種領域多類展品重裝出擊。

香港文匯報訊（記者王宇軒青島報道）首屆
世界新能源車電動車系列博覽會18日至20日在
山東青島舉行，本屆展會主題為「宣戰霧霾．綠

動未來」，共吸引了世界各大品牌的純電動車與
油電混合車型參展。世界電動車促進會秘書長王
仙民向本報透露，今年年底之前北京至香港的高
速公路，將全線設置充電樁裝置，滿足電動車的
動力需求。
王仙民表示，電動車的推廣將會極大推動中國

環保事業的發展。同時，中國在電動車電池技術
方面已經達到世界頂級的水平。
王仙民還認為，未來隨電動車在世界範圍內

的推廣，將會為中國汽車企業在短時間內領先世
界提供一個很理想的機遇。王仙民指出，目前在
國內存在傳統廠商向電動車領域施加輿論壓力與
壓制發展的情況，但在電動車的基礎設施建設方
面，其實並不是存在技術上的難題。

蘇州冷泉港會議
成諾獎得主搖籃
香港文匯報訊（記者 彭斌 蘇州報道）記者昨
日了解到，2014年幾位新晉的諾貝爾獎得主中，
來自生理學或醫學範疇的梅．布里特．莫澤和愛
德華．莫澤曾於2010年在蘇州參加冷泉港亞洲
會議。化學範疇的斯特凡．黑爾和威廉．莫納則
於2013年7月前來蘇州冷泉港作主題報告。再往
前看，自冷泉港亞洲會議2010年成立以來，有7
位科學家在蘇州冷泉港會議上公開發表獲獎研究
後獲得了諾貝爾獎，蘇州冷泉港亞洲會議儼然成
了諾獎得主的搖籃。
據了解，蘇州冷泉港的母機構美國冷泉港實驗

室，是國際性科學和教育基地，至今已有125年
的歷史，在業內享有崇高聲譽和學術地位，被喻
為世界生命科學的聖地，生物分子學的搖籃。

香港文匯報訊（記者高攀駐馬店報道）19日上午，日本《中日
新報》社長、海外華文媒體高層采風團團長劉成和本報社長助理、
中原分社社長、采風團副團長程相逢率海外華文媒體高層采風團暨
香港豫商聯合會代表團一行赴駐馬店銀泰新能源汽車有限公司、聯
順食品有限公司及海川電子玻璃有限公司參訪考察。采風團成員看
到農業大市駐馬店蓬勃發展的新興朝陽產業，連連讚歎。
當日，采風團一行首先來到銀泰新能源汽車有限公司，在了解到這是

一家從事新能源汽車產、學、研、銷為一體的高科技股份制企業後，紛
紛感歎：祖國發展變化太快了，尤其是內陸省市更是日新月異。
日本《中日新報》社長、采風團團長劉成表示非常看好新能源
汽車，並試駕銀泰新款電動汽車。「真沒想到駐馬店能生產出這
樣先進的電動汽車！」
隨後采風團一行來到年產76萬噸肉製品的農副產品深加工企

業聯順食品有限公司。先進的流水線設備、乾淨衛生的生產車
間、嚴格的食品檢驗檢疫程序，讓采風團成員們讚歎：「他們的
產品有進軍國際市場的潛力！」
「一塊電子玻璃厚度竟然只有0.33毫米，太不可思議了！」新

西蘭《信報》社長王浩說。走進海川電子玻璃有限公司，該企業
負責人向采風團一行介紹：「這裡生產的超薄電子玻璃不僅供國
內電子產品使用，還將邁出國門走向國際市場。」

海外華媒訪駐馬店
讚歎祖國變化太快

■海外華文媒體高層采風團暨香港豫商聯合會代表團一行到駐馬
店銀泰新能源汽車有限公司采風考察。 高攀攝

■APEC■APEC會議官方指定用車會議官方指定用車
在博覽會上展出在博覽會上展出。。王宇軒王宇軒攝攝

■此前在珠海航展上表演的八一飛行表演隊。 資料圖片

■■中國將大力發展校園足球中國將大力發展校園足球。。圖為小學生在校園足球聯賽中比拼圖為小學生在校園足球聯賽中比拼。。 資料圖片資料圖片


